

Désignation

Villas La Lune et le Soleil

Anciennement :

Idem



Localisation

Hauts-de-France – Somme (80) – Mers-les-Bains

Adresse de l'édifice :

Rue Boucher de Perthes, n° 3, 5



Historique

Maison à deux logements accolés, (villas « jumelles ») dite La Lune et Le Soleil

Maison à deux logements accolés dits La Lune et Le Soleil construite entre 1901 et 1904 par F. Marin et J. Graf, architectes, Lefevre, entrepreneur (signature des plans publiés), pour Ernest Mottheau, négociant en bronzes à Joinville-le-Pont (Val-de-Marne).

Les plans de l'édifice ont été publiés dans la revue 'Monographies de bâtiments modernes' en 1904. Les décors de grès cérame proviennent de la maison Gilardoni de Choisy-le-Roi. A noter un splendide dieu éole central.

La distribution des deux logements accolés est symétrique, chaque niveau étant disposé de la même façon : pièces de réception et cuisine au rez-de-chaussée surélevé, chambres aux étages. Le sous-sol, semi-enterré, est accessible en façade.

La maison présente des décors de grès cérame : sur les bow-windows, des panneaux de grès représentent la lune et le soleil et la travée centrale est agrémentée d'un mascarón en grès. Le nu du mur est ponctuellement agrémenté de cabochons de céramique et de briques émaillées de couleur turquoise. Les grilles de protections des portes d'entrée, en fonte de fer, représentant des volutes de style Art nouveau. Les garde-corps des balcons et balconnets sont en bois et représentent des ornements géométriques.

Cette villa est l'une des plus emblématiques de la station et de son Site Patrimonial Remarquable. Elle forme, avec ses voisines « Bon Abri », mais aussi, un peu plus loin, « Jan » et « Helena » (voir autres fiches dédiées) un des plus beaux ensembles architecturaux de la Belle Époque Mersoise.